
CONSEIL A LA VIE SOCIALE 
Du 20 septembre 2010 

 
Tout d’abord nous espérons que vous avez tous passé un bon été et souhaitons la bienvenue aux 
nouveaux jeunes et à leurs familles. 
D’ailleurs nous rappelons à toutes les familles des « grillons » que le CVS en partenariat avec les 
participants à la commission « fratrie » de l’association l’AGIVR, organise le 3 octobre un grand 
pique-nique au Centre Aéré de Pommiers afin de nous rencontrer et de partager en toute simplicité ce 
moment. 
Présents, absents, excusés 
 
Investissements et travaux réalisés. 
Des modifications et changements de bureaux ont été réalisés courant de l’été. 
Ainsi le secrétariat et le bureau de Laurie BRUN (ressources humaines) ont été installés à l’entrée du 
bâtiment afin d’accueillir au mieux les visiteurs. 
Le bureau de Mme LORANG est a présent du côté cour et la salle de réunion et de repas du personnel 
a été installée dans le local vélo. 
Des travaux de peinture ont été réalisés sur l’IMP et l’installation de toilettes à l’étage est toujours à 
l’étude. 
Des soucis de fenêtres qui ne s’ouvrent pas correctement ont été signalés et seront réglés 
prochainement. 
Un nouveau véhicule a été acheté par l’établissement pour répondre à l’organisation des différentes 
sorties des groupes. 
Projet d’aménagement du local à vélos boulevard Burdeau en bureau ou salle pour les éducateurs de 
l’IMPRO. 
Le local actuel des vélos serait transféré impasse Albert de Mun. 
Concernant la maison impasse Albert de Mun, des propositions pour la baptisé ont été proposées par 
les jeunes : « la petite maison », ou « chez Bébert », à suivre… 
 
Nouvelles admissions et composition des groupes 
 

Groupe orientation (15 jeunes) 
Arrivée sur le groupe de Ludovic, Sabah, Marie Camille, Cindy, Clémence, Johan et William. 

Groupe apprentissage (12 jeunes.) 
Sont arrivés sur le groupe d’Alicia, Adeline, Gregory, Clément et Nathalie. 

Groupe initiation (11 jeunes). 
Arrivée sur le groupe de Mathieu, Dylan, Sarawut, Eric, Léna, Laura et Fanny. 

Grands de Gantillon (15 jeunes). 
Arrivée de Sehan, Arnaud, Yasmine, Hugo et Luc. 

IMP 1 (12 jeunes). 
Arrivée sur le groupe de Paloma, Alexia, Dylan et Maxime. 

IMP 2 (5 jeunes). 
Arrivée de Pauline et Loïc. 

Groupe des petits (7 jeunes). 
Arrivée d’Ange. 
 
Il y a actuellement 77 jeunes sur l’IME « Les Grillons ». 
Il est prévu plusieurs entrées en janvier 2011 de jeunes en particulier sur l’IMPRO d’où l’embauche 
d’un nouveau chef de service et de deux éducateurs : Mobilité interne de Jessica PAILLET qui va 
travailler sur Gantillon, de Basile COLIN qui était sur La Claire et qui intègre l’IME pour ½ temps sur 
l’IMP 1 et 1/2 temps sur le groupe initiation, arrivée d’une stagiaire Justine BEDIN en contrat de 
réinsertion.  M. BERTHOUX arrivera début octobre sur l’IMP 1 en remplacement de Frédéric. En 



parallèle du temps en orthophonie, pour le médecin psychiatre, pour la psychologue, et les services 
généraux seront augmentés. 
De son côté l’extension de l’IMPRO sur Belleville est bonne voie. 
 
Mois de juillet et absence des jeunes. 
Il est rappelé aux familles que l’absence d’un jeune au mois de juillet a des répercussions financières 
pour l’établissement. 
 
Evaluation interne a l’établissement l’IME 
Depuis quelque temps déjà tous les établissements doivent présenter un projet d’établissement qui doit 
être révisé tous les cinq ans. 
Celui concernant l’IME « Les Grillons » arrive à son terme. Il sera donc mis en place des groupes de 
travail au sein de l’établissement pour retravailler ce projet, d’octobre à fin février 2011. 
L’IME a fait appel à des professionnels volontaires ainsi qu’a un organisme extérieur pour les aider 
dans ce travail. 
 
Accueil en internat + transports en taxis + projet personnalisé. 
 
 
Paroles des jeunes. 
En vue des prochaines élections et renouvellement des divers représentants (professionnels, jeunes et  
parents) au conseil de la vie sociale, les représentants des jeunes en collaboration avec leurs éducateurs 
ont proposé à d’autres jeunes de venir assister à une réunion du CVS pour voir comment cela se passe 
une réunion. C’est ainsi que Salomé et Suheda étaient présentes ce jour. Par ailleurs il est demandé par 
les jeunes et leurs éducateurs de revoir l’organisation de la préparation et la participation des jeunes 
durant les réunions du CVS. 
Il est proposé que durant les 2h00 de réunion, les jeunes se réunissent pendant une demi-heure pour 
revoir l’ordre du jour proposé,  participer à la réunion pendant une heure et se retrouver ensuite 
pendant une demi-heure pour faire le point de ce qui a été dit. 
Les autres représentants ont trouvé cette proposition intéressante et suggèrent que celle ci soit mise à 
l’essai. 
Lors de l’assemblée générale et la rencontre du début d’année des parents qui aura lieu le samedi 16 
octobre, un appel aux candidatures au CVS sera lancé. 
 
Groupe orientation. 
Les jeunes demandent à ce que les taxis ne les laissent pas avant 9h00 devant l’IMPRO surtout lorsque 
qu’il pleut ou qu’il fait froid. 
Une demande a été faite également concernant la cour toujours de l’IMPRO pour installer un abri afin 
que les jeunes, même par mauvais temps puissent se retrouver dehors pour discuter. 
Carine, une des éducatrices, propose qu’il y ait une réflexion menée parmi les jeunes afin qu’ils 
utilisent les locaux et le mobilier déjà existant en les investissant différemment (ex : par mauvais 
temps, utiliser les salles) ou pour les meubles en les changeant simplement de place ou en les 
repeignant. 
Comment peuvent-ils utiliser les temps de pause surtout celui après le repas ? Réflexion à mener. 
 
Groupe initiation. 
Mathieu nous informe que son groupe travaille déjà à la fabrication d’objets à vendre pour le marché 
de Noël. 
 
Quant à Salomé, faisant partie de l’IMP 2, elle nous fait part de la reprise des temps Conte et Cuisine. 
 
Questions diverses  
Le changement de société de restauration se fera début novembre et sera remplacé par le prestataire de 
restauration qui livre les repas sur Brianne : « Mille et un repas ». 



 
Suite au décès de son beau-père, Francette PIGNARD fait un don de 700 € à l’établissement, qui l’en 
remercie chaleureusement. 
 
Suppression de deux places handicapées depuis la réalisation de la nouvelle entrée du parking 
Gantillon. Mme LORANG rencontre la mairie à ce sujet. 
 
Projet personnalisé et travail de renseignements par les assistantes sociales 
 
Quelques familles ont des difficultés pour faire garder leur enfant avant et après leur journée à l’IME. 
Ce problème sera étudié au sein de l’association. 
 
 
 

Je vous prie d’agréer Mesdames, Messieurs mes sincères salutations. 
 
  


